
相原エリア説明会 会議要旨 

 
開催日時：2013 年 4 月 2 日(火) 19 時 00 分～20 時 30 分 
開催場所：堺市民センター 
参加者：35 名 
対象エリア（参加人数） 
中村町会（3）仲町会（7）陽田町会（4）元橋町会（5）坂下町会（6）境町会（1） 
丸山町会（6）丸山団地自治会（3） 
《次第》 
1．新たな「ごみの資源化施設」について 
2．建設予定地の選定について 
 ＊「相原エリア」（相原町 3881 番地）検討概要の説明 

3．ごみの減量化・資源化協力についてのＰＲ 

 これまでの懇談会で頂いた質問・意見の概要説明 

4．質疑応答  19：38～ 

 

〈配布資料〉 
資料 1：新たな「ごみの資源化施設」の建設地周辺にお住まいの皆さんと話し合

いを進めます。 
資料 2：ごみ資源化施設建設 NEWS（vol.4） 
資料 3：ごみ資源化施設建設 NEWS（vol.5） 

 
 
質疑応答 
（市民）丸山団地 
ペットボトルの分別は手選別してるのか？ 

（町田市） 
キャップやラベルの取り外しや飲み残し･異物の除去のために手選別してい

ます。 

 
（市民）丸山団地 

CNG の C は何の略か？ 
（町田市） 

Compressed natural gas の略で Cは圧縮天然ガスのことです。 

バイオガス化施設から天然ガススタンドまでは非常に圧力は低く爆発等の恐

れはありません。自動車へ注入する天然ガススタンドの施設内で圧を上げます。 
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（市民）中村町会 
相原エリアのゴミの処理量、１日あたりの収集車の台数はどのくらいか。 

（町田市） 
プラスチック圧縮梱包施設は 3箇所の合計が 26.4ｔでそのうち約 5t がリレー

センターみなみで処理し、残りの 21.4t を等分にした約 10t 程度とカン選別処理

施設が 3t 程度、ビン選別処理施設 10t 程度、ペットボトル圧縮梱包施設が 3t
程度を想定しており、詳細については収集エリア等の検討後になります。 
収集車の台数についてはまだシミュレーションの段階なので正確な数字では

ありませんが、プラスチック容器包装を分別していない現在の段階で、相原地

区については 大で 17 台走行しています。この中には、古紙収集車台数も入っ

ていますが、古紙は紙問屋に直接運ばれて資源化されているので、新しい資源

化施設にも来ません。走行車両の 少台数は 8 台です。容器包装プラスチック

を新たに資源化したとして、 大の 17 台を超えない程度を想定しています。 

 
（市民）坂下町会 
貯留施設とあるが、貯留の期間は一時的なのか永久的なものなのか？10 年以

上前の話だが、町田市では有害ごみの乾電池を貯めていたと聞いたことがある。 
（町田市） 
一時的な仮置きです。集めたごみについては、連続的に資源化施設へ搬出し

ます。割れていない蛍光管は関東近郊の資源化できる業者に委託しますが、割

れた蛍光管や乾電池については、北海道の再資源化業者に委託し処理していま

す。保管に際して、例えばドラム缶等に入れ液体やガスが外部に漏れないよう

に仮置きします。施設はそれほど広い敷地ではないので、長期間保管しません。 

 
（市民）丸山団地 
高効率発電 17%とは何を基準にしているのか？ガス発電も含むのか？ 

（町田市） 
焼却施設からの熱回収のみです。現在稼動中の施設は、発電機の効率が良く

ないため 7～8％程度しかありません。高効率発電にすると国から１／２の交付

金があります。 

 
（市民）元橋町会 
新たな施設では他市のゴミも受け入れるのか？また、隣の相模原市などとの

分担については検討しないのか？ 
（町田市） 
町田市のごみだけです。 

 - 2 -



市内で発生するごみについては、原則として自区内処理することと法律で定め

られています。広域化に関しては、収集車のアクセスや収集効率の面、そして

住民の感情的な問題から難しいと考えています。 
町田市は多摩市・八王子市と共にニュータウン環境組合で多摩市域に清掃工

場を運営しており、トラブル時の補完性・代替性について協定を結んでおりま

す。 

 
（市民）仲町会 
収集車以外にも作業する人の通勤車や資源化施設への搬出入車等、交通量は

増え町田街道の渋滞がひどくなる。大戸踏切と町田街道の立体化の早期実現を

お願いしたい。 
子ども会で実施している地域資源回収への奨励金は新しい施設ができても続け

て欲しい。 
（町田市） 
立体交差については今年の 3 月に都市計画決定し、今後さらに具体的な事業

計画等について説明会を別途実施する予定です。 
奨励金については当面継続する予定でおります。 

 
（市民） 
プラスチック圧縮梱包処理施設の残さ、発生したガス、排水の処理はどうす

るのか？それによる影響はないのか？ 
（町田市） 
容器包装プラスチックからの揮発性有機化合物は活性炭で吸着処理や、オゾ

ン処理等で基準以下にします。 
水は、収集したペットボトルが汚れていたときに洗浄する程度で、大量に使用

することはありませんが、直接川に流すようなことはせず、一箇所に集めて下

水道に排出します。敷地内に降った雨水も施設内を通過しないよう分離して処

理します。 
キャップやラベル等の残さは町田リサイクル文化センターに運び処理します。 
基準を超えれば施設の操業を停止しなくてはいけないので処理については徹底

します。 

 
（市民）陽田町会 
プラスチックごみというのは必ず表示があるものか？表示のないごみはどう

出せばよいのか？また発泡スチロールはどう出せばよいのか？ 
生ゴミ処理機を利用しているが壊れてしまった。新しい生ゴミ処理機につい
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ては補助金が出るのか？ 
（町田市） 
基本的には表示されていますが、表示のないものは燃やせるゴミに出してく

ださい。 
現在、発泡スチロールの処理方法は細かく砕いて燃やせるゴミに出してもらっ

ていますが、この件に関しては今後、検討していきます。 
生ゴミ処理機の補助金については、要綱上は５年使用するように記載があるた

め一度３Ｒ推進課にお電話いただきご相談願います。 

 
（市民）坂下町会 
大戸踏切の立体が間に合わなかったら、現在整備中のトンネル側を使うとい

うのはできないか？町田街道の渋滞回避になるのではないか？ 
（町田市） 
収集エリアの検討、台数削減方法の検討等を進め、また施設周辺の方々との

連絡会との検討、他市との調整の中で貴重なご意見として今後検討していきま

す。また広域的な視点で検討を行う組織としてまちづくり協議会も設置してい

るのでそこでも他のごみ処理施設と合わせて検討していきます。 

 
（市民）丸山団地 
貯留場所に搬出量が示されていないがどういうことか？ 

（町田市） 
連続的に搬出する一時的な貯留施設で、現時点では搬出量の値は明示できま

せん。収集エリアや具体的な施設規模の検討後、搬出量等についてお伝えして

いきます。 

 
（市民）元橋町会 
住民の利便性の向上を考えた施設の検討はするのか？ 

意見は誰に言えばよいのか？※１ 
（町田市） 
今後皆さんのご意見を頂きながら連絡会で検討して行く予定です。 

今回で説明会が 後ではありませんので、これからもこのような会でご意見を

お寄せください。 

 
（市民）丸山団地 
トンネルの手前からを施設への進入路を検討しているようだが、現在障害と

なるようなものは何があるのか？ 
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（町田市） 
現在は草地で障害となるような物はありませんが、市の所有ではないので今

後土地利用に関して地権者さんとのお話し合いが必要となります。 

 
（市民） 
新しい施設に直接持ち込みはできるのか？ 

（町田市） 
先ほど頂いた意見のように通行車両の問題と合わせて検討してまいります。 

 
 
【補足説明】プラスチック有料袋の検討・地区連絡会設置の予定について 

 
※１．説明会終了後、「地域の高齢化対策として大戸←→橋本のバスを検討して

欲しい。」とのご意見を承った。 

 


